

▷ Roberto Viola, nuevo comandante en jefe y miembro de la junta

Videla pasa a retiro militar para ocupar solamente la Presidencia en Argentina

BUENOS AIRES, 30 de julio (EFE y Latin).— El general Jorge Rafael Videla, quien mañana dejará sus cargos de comandante general del ejército y miembro de la junta militar, para desempeñar exclusivamente la Presidencia de la República, iniciará al mismo tiempo lo que oficialmente se ha llamado "proceso de reorganización nacional".

Mientras Videla pasa a retiro como militar, el general Roberto Viola, de la infantería, será desde mañana comandante en jefe y miembro de la junta militar, máximo órgano del Estado.

Viola ascenderá a teniente general y su predecesor, Videla, cambiará el uniforme por las ropas civiles en su nueva calidad de retirado.

Al tiempo, mañana se darán a conocer los documentos aprobados por el gobierno militar el miércoles pasado, que contienen las normas que regularán las relaciones entre la junta y el presidente, que ocupará el puesto de "cuarto hombre" en la jerarquía del poder.

Para algunos analistas, el cambio de

posición de Videla-le permitirá, por el contrario, ejercer desde la Presidencia un margen de acción más amplio.

En principio, el triunvirato, integrado por los comandantes de las tres armas, tiene la facultad de dar instrucciones al presidente e incluso removerlo si lo considera conveniente.

En tanto el gobierno se esfuerza por señalar que prácticamente no ha habido cambios en la estructura del mando ha trascendido que entre los brigadieres y almirantes han surgido diferencias en cuanto a la nueva relación de poder entre las tres armas.

Videla, por su parte, deberá gobernar como presidente hasta marzo de 1981. En sus 32 meses de mandato enfrentará las presiones de Estados Unidos a su política represiva, la persistente inflación y las demandas crecientes de los sectores obrero y empresarial.

Algunas divergencias entre los nuevos integrantes del gobierno se empiezan a hacer evidentes. De esta forma, mientras el comandante en jefe del ejército anun-

ció recientemente que "el diálogo debe iniciarse cuanto antes", el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, opinó que "nada cambiará" a partir del primero de agosto.

Por su parte, Videla, al despedirse de los oficiales del ejército el miércoles pasado, declaró que el ejército "lo acompañará, apoyará y, si es preciso, lo fortalecerá para el ejercicio de esta responsabilidad".

En otro orden de cosas, el viernes pasado se anunció que ocho altos dirigentes políticos y sindicales del peronismo que permanecían encarcelados desde marzo de 1976 quedarían pronto en "libertad vigilada".

Se espera que se aplique la misma medida a la ex presidente Isabel Martínez de Perón.

Finalmente, las autoridades dejaron en libertad a un ingeniero francés, Gerard Barrero, de 33 años, que cumplía una condena de cuatro años y medio en Buenos Aires, acusado de posesión de armas. Barrero llegó hoy a París.

EXCELSIOR

Hay Voluntad de Liberalización en Argentina, Dice el Abogado de los Franceses Encarcelados

PARIS, 30 de julio. (Latin-Reuter, AP y AFP).— El ingeniero francés Gerard Barrero, de 33 años de edad, que purgaba una sentencia de cuatro años y medio en una cárcel de Argentina, acusado de posesión de armas y explosivos, llegó hoy a París luego de haber sido excarcelado.

La libertad de Barrero fue gestionada por el abogado Jacques Michel, quien ha estado dirigiendo una campaña en favor de la liberación de una docena de franceses reclusos en cárceles argentinas.

"Mi liberación por la Junta Militar, después de dos años y nueve meses de prisión, abre una esperanza para los demás franceses que aún se hallan presos en aquel país", manifestó Barrero poco después de su llegada. Añadió que tenía gran confianza en ello y que los presos franceses tienen buena salud. "Mi liberación les reconforta moralmente, y creen que no tardarán en salir

ellos también".

Michel, a su vez, indicó que hay ahora una "voluntad de liberalización" de los altos jefes militares argentinos.

Al ser entrevistado por la radio, el abogado puntualizó que en sus entrevistas con representantes de la Junta Militar, el almiran-

te Emilio Massera, comandante de la Marina, mostró una actitud abierta. Igualmente, añadió, el general Roberto Viola, jefe del estado mayor general del Ejército argentino, "me dio la impresión de que hay entre los miembros de la junta un claro deseo de liberalización".

EL SOL DE MEXICO

Liberó Argentina a un Preso Político Francés

PARIS, (EFE).— Gerard Barrero, de 32 años, ingeniero en electrónica, que era uno de los franceses detenidos en Argentina, llegó en la noche del sábado al aeropuerto parisiense de Roissy, procedente de Buenos Aires.

Barrero, pasó 2 años y 9 meses en prisión, "por haber dado cobijo a un delegado sindical".